

Thema: Prozentrechnen - Das Prozentzeichen	Handlungskompetenz: H3, H4
Name:	Klasse:

Das Prozentzeichen



**Rätselfrage:** Wähle zuerst ein der Antwortmöglichkeiten aus.

Was vermutest du, warum sieht das Prozentzeichen genau so aus?

Antwort 1:	Der Erfinder des Prozentrechnen hat es erfunden.
Antwort 2:	Die beiden Kreise oberhalb und unterhalb des Schrägstriches sind Nullen. Da man beim Prozentrechnen immer auf 100 rechnet und die Zahl 100 zwei Nullen hat, schrieb man diese auch in das Prozentzeichen.
Antwort 3:	Das Prozentzeichen hat sich im Laufe der Zeit so entwickelt. Eigentlich sollte es „per cento“ heißen. Man schrieb es aber immer kürzer und veränderte die Schrift. So entwickelte sich das Prozentzeichen.
Antwort 4:	Beim Prozentrechnen muss man sehr oft dividieren. Darum erfand man ein Zeichen, welches so ähnlich aussieht, wie das alte „Dividiert - Zeichen“ ( $\frac{\div}{\div}$ ). Dieses Zeichen gibt es heute noch oft am Computer oder beim Taschenrechner.

Hier jetzt die Erklärung warum das Prozentzeichen genau so aussieht:

Das Wort Prozent ist eine Abkürzung aus dem Lateinischen. Ausgeschrieben heißt es „per cento“. Das bedeutet übersetzt so viel wie „von Hundert“ oder „Hundertstel“. Vor circa. 800 Jahre (und auch früher) war es in Italien üblich, Einheiten auszuschreiben. So schrieb man statt 32 % zum Beispiel „32 percento“. Diese Schreibweise kürzte man immer weiter ab und es entstand die Abkürzung „cto“. In unserem Beispiel würde man dann statt 32 % nur 32 cto. schreiben. Da das Prozentrechnen in vielen Bereichen verwendet wurde, wollte man ein eigenes Zeichen dafür haben (um es später in Büchern leichter drucken zu können).

Somit entstand dann aus dem cto das Prozentzeichen:

cto → c/o → o/o → %

Also ist Antwort 3 richtig.